
   

 
 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
 

 

 
über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Gonsenheim 

 

am 20.03.2012 
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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Flegel, Sabine     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Dr. Bächstädt, Peter    

Carstensen, Barbara    

Carstensen, Jens    (Urkundsperson) 

Diehl, Christine     

Huber, Mathias     

Kinzelbach, Martin     

Köbler-Gross, Sylvia     

Lipani, Giuseppe     

Oepen, Wolfgang     

Poppitz, Nikolaus     

Dr. Schinke, Holger  (Urkundsperson) 

Zander, Bernd     

 

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Bub, Kerstin     

Stritter, Stephan     

 

 

- Schriftführung 

 

Schäfer, Hermann-Josef     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Ludwig, Christopher     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Bericht der Bezirksdienstbeamten 

 

2. Baumbestattungen; Berichterstattung 

 

5. Baumbestattungen (SPD) 

 

3. Sachstandsbericht zur Verlängerung der Buslinie 47 über Kapellenstraße 

zur Breite Straße 

 

6. Einwohnerfragestunde 

 

Anträge 

 

4. Parksituation in der Agnes-Karll-Straße (CDU) 

 

8. Schlecker-Märkte in Gonsenheim (SPD) 

 

Anfragen 

 

9. Parksituation Sporthalle Weserstraße (SPD) 

 

10. Sachstandsberichte 

 10.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1071/2011 FDP, Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim 

 10.2. Antwort auf Anfrage Nr. 0147/2012 (CDU) betr. "Begrünung des 

Areals westlich der Maria-Sibylla-Merian-Straße" 

 10.3. Antwort auf Anfrage Nr.0146/2012 (ödp) betr. "Sanierung des 

Studierendenwohnheims Canisiusstraße" 

 10.4. Sachstandsbericht zu Antrag 0141/2012 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim 

 10.4.1. Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 0141/2012 CDU,  

Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim 

 10.5. Antwort auf Anfrage Nr.0144/2012 (CDU) "Fahrradnutzung in 

Gonsenheim, Mietfahrräder-Angebot der MVG" 

 10.6. Antwort auf Anfrage Nr. 0145/2012 (CDU) "Geplante Fahrstrecke  

der Buslinie 47" 

 10.7. Sachstandsbericht zu Antrag 0143/2012 SPD Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim 

 

11. Mitteilungen und Verschiedenes 

 11.1. Ehrenkodex des Rates der Landeshauptstadt Mainz 

 11.2. Überprüfung der Beleuchtung 
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b) nicht öffentlich 

 

12. Anfragen 

 12.1. Anfrage CDU 
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7. Beleuchtung des Durchganges am Studierendenwohnheim Canisiusstraße 

(ödp) 

 

13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

14. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Die Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-

Gonsenheim mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung befürwortet der Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim 

einstimmig, 
 

-  TOP 5 nach TOP 2,  

-  TOP 8 als Antrag nach TOP 4     u n d 

-  TOP 7 in nichtöffentlicher Sitzung 
 

zu behandeln. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 

 

 



   6 

 

öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Bericht der Bezirksdienstbeamten 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt die Ortsvorsteherin Herrn Braunshausen 

und Herrn Görgen von der SPI 2. Diese stellen den Ortsbeiratsmitgliedern die 

Kriminal- und Unfallstatistik des Stadtteils Gonsenheim vor.  

 

Als Ergebnis ist festzuhalten: „In Gonsenheim ist die Welt mehr in Ordnung als 

andernorts“. 

 

Folgende Delikte waren im Jahr 2011 zu verzeichnen: 

 

– Diebstähle einfach:  168 

daran beteiligt Elsa-Brändström-Str. 19 
 

– Diebstähle schwer:  195 
 

– Rohheitsdelikte  78 

daran beteiligt Elsa-Brändström-Str. 21 
 

– Raub  6 

daran beteiligt Elsa-Brändström-Str. 0 
 

– Sachbeschädigungen 52 

daran beteiligt Elsa-Brändström-Str. 6 
 

– Sachbeschädigungen an Kraftfahrzeugen 51 
 

– Drogendelikte  24 

daran beteiligt Elsa-Brändström-Str. 6 
 

– Beleidigungen  41 

daran beteiligt Elsa-Brändström-Str. 6 
 

– Tageswohnungseinbrüche 19 

davon Versuche  12 

davon vollendet  7 
 

– Unfallmeldungen 386 

- kein Unfallschwerpunkt ersichtlich 
 

– Unfallhäufungen: Erzberger Str. und Europakreisel 

 

Wie aus dieser Aufstellung ersichtlich wird, ist die Elsa-Brändström-Str. als unauffällig 

einzustufen. 
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Fragen der Ortsbeiratsmitglieder werden von den Vertretern der Polizei 

beantwortet. 

 

Abschließend bedankt sich die Ortsvorsteherin für die umfangreiche 

Berichterstattung bei den Bezirksdienstbeamten. 
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Punkt 2 Baumbestattungen; Berichterstattung 

 

Frau Ortsvorsteherin Flegel begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt Frau Wetterling, 

Vorstand des Wirtschaftsbetriebes der Stadt Mainz. Sie erläutert den 

Ortsbeiratsmitgliedern die ausgeteilte Tischvorlage „Baumgräber auf dem Friedhof 

Mainz-Gonsenheim“. 

                                                                                                                                      

In Kenntnis dieses Sachverhaltes befürwortet der Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim 

einstimmig, am Standort 2 (Feld 39) neue Baumgräber auszuweisen. 

 

Der Niederschrift beigefügt ist eine Gebührenaufstellung, aufgeschlüsselt nach den 

verschiedenen Grabarten. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 5 Baumbestattungen (SPD) 

Vorlage: 0475/2012 

 

Ohne Aussprache befürwortet der Ortsbeirat vorliegenden Antrag einstimmig.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 3 Sachstandsbericht zur Verlängerung der Buslinie 47 über 

Kapellenstraße zur Breite Straße 

Vorlage: 0377/2012 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt die Ortsvorsteherin Herrn Kron und Herrn 

Beck vom 61-Stadtplanungsamt sowie Herrn Krause von der MVG. 

 

Herr Kron erläutert den Ortsbeiratsmitgliedern die Vorlage der Verwaltung und 

erklärt in diesem Zusammenhang, dass die Buslinie 47 am 16.04.2012 ihren 

erweiterten Betrieb aufnehmen wird. Er schlägt vor, zunächst Erfahrungen aus dem 

Linienbetrieb zu sammeln, um ggf. dann ergänzende Maßnahmen durchzuführen. 

 

In Anschluss an die Vorstellung kommt es zu einer längeren Diskussion, in deren 

Verlauf durch die Verwaltungsmitarbeiter u. a. folgende Auskünfte erteilt wurden 

bzw. seitens des Ortsbeirates Bedenken und Anregungen geäußert werden: 

 

– Aufgrund des Unterbaus der Kapellenstraße sind Spurrillen zu befürchten. 

 

– Die Abteilung Straßenbetrieb habe erklärt, dass sie die Beschaffenheit der 

Kapellenstraße für einen Busbetrieb für geeignet hält und davon auszugehen ist, 

dass keine Schäden an der Häusersubstanz zu befürchten sind. Die 

entsprechende Stellungnahme werde der Ortsverwaltung nachgereicht. 
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– Die mindestens 9 entfallenden Stellplätze werden die ohnehin schon in 

Mainz-Gonsenheim prekäre Parksituation weiter verschärfen. 

 

– Der überwiegende Teil der Bewohner des Alicewohnheims werde keinen Nutzen 

von der Linie haben, da deren Gesundheitszustände Busfahrten nicht erlauben. 
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– Es wird eine Verlagerung von den Verkehren in benachbarte Straßen 

befürchtet. 

 

– Die erforderlichen Negativmarkierungen werden im Straßenbereich und nicht 

auf den Gehwegen erfolgen. 

 

– Die Lösung eines Kurzstreckentickets (3 Haltestellen) ist zwar grundsätzlich 

möglich, werde jedoch kaum genutzt werden. 

 

Herr Elsner, Mitglied des Behindertenbeirats, 

 

– macht auf einen Beschluss aufmerksam, nach dem bei Neuanlagen von 

Haltestellen 

ein behindertengerechter Ausbau zu erfolgen hat. 
 

Die Verwaltung sagt eine Überprüfung zu, da zum momentanen Zeitpunkt an 

einen solchen nicht gedacht sei, sondern eher mittelfristig. 

 

– befürchtet nach Realisierung aller geplanten Maßnahmen Einschränkungen für 

Fußgänger und hier insbesondere für Behinderte. 

 

Herr Kron erklärt abschließend, dass die Verkehrsverwaltung die Bedenken der 

Anwohnerschaft und des Ortsbeirates zur Kenntnis nimmt und sichert zu, alle 

Maßnahmen zu ergreifen, um etwaige Beeinträchtigungen durch den erweiterten 

Buslinienbetrieb zu minimieren. Er empfiehlt, zunächst die Erfahrungen mit der 

Buslinie abzuwarten. Sollten ergänzende Maßnahmen sinnvoll oder geboten sein, 

ist die Abteilung Verkehrswesen bereit, diese zu prüfen  und bei Eignung 

umzusetzen. 

 

Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 6 Einwohnerfragestunde 

 

Ausschließliches Thema der Einwohnerfragestunde ist die Verlängerung der 

Buslinie 47 über die Kapellenstraße zur Breite Straße. 

 

Auf Fragen aus der Bürgerschaft teilen die Verwaltungsmitarbeiter u. a. mit, dass 

– die Linie 47 am 16.04.2012 ihren Betrieb aufnehmen werde. 

– die Genehmigung für die Buslinie 47 von den hierfür  zuständigen Behörden 

noch nicht erteilt ist. 

– die erforderlich werdenden Markierungsarbeiten nicht über wiederkehrende 

Beiträge 

für öffentliche Verkehrsanlagen finanziert werden. 

– an Sonntagen (wenn die Buslinie 47 nicht fährt) die für die Linienführung 

entfallenden 

Parkplätze nicht aktiviert werden können.  
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– insgesamt 9 Parkplätze entfallen, zwei davon an der Ecke Händelstraße / 

Kapellenstraße. 

– die Abteilung Straßenbetrieb die Beschaffenheit der Kapellenstraße für einen 

Busbetrieb 

für geeignet hält und davon auszugehen ist, dass keine Schäden an der 

Häusersubstanz 

zu befürchten sind. Die entsprechende Stellungnahme der Abteilung 

Straßenbetrieb 

werde der Ortsverwaltung zugeleitet. 

– heute keine Aussagen zu den Kosten / Erträgen getroffen werden. 



   12 

– es dem Ortsbeirat nach einer Erprobungsphase unbenommen sei, einen Antrag 

zu stellen, der Auskunft über die ökonomischen Daten der neuen Buslinien gibt. 

– im Zusammenhang mit der neuen Linienführung nicht die Anbindung an das 

Gutenbergcenter geprüft wurde; dies könne im Rahmen der 

Nahverkehrsplanung 

aufgegriffen werden. 

– keine separaten Park-and-ride-Plätze ausgewiesen werden, da keine großen 

Pendlerströme durch die Buslinie 47 gesehen werden. 

– die Namensgebung der Bushaltestelle Am Sportfeld / Kapellenstraße zu 

überdenken 

sei, da diese zu unpräzise sei. 

– für den Fall eines Begegnungsverkehrs zwischen Pferden und Kutschen / Bus 

gegenseitige Rücksicht zu nehmen ist. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anträge                                                     

 

 

Punkt 4 Parksituation in der Agnes-Karll-Straße (CDU) 

Vorlage: 0474/2012 

 

Nach Begründung des Antrages durch Herrn Huber wird dieser einstimmig 

befürwortet. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 8 Schlecker-Märkte in Gonsenheim (SPD) 

Vorlage: 0477/2012 

 

Die Anfrage wurde vor Eintritt in die Tagesordnung in einen Antrag umgewandelt 

und wird von Herrn Carstensen begründet. 

 

Herr Oepen hegt Bedenken gegen vorliegenden Antrag, da er keine Zuständigkeit 

des Ortsbeirates sieht und es sich um eine privatwirtschaftliche Angelegenheit 

handelt. 

 

Gleicher Auffassung ist Herr Huber. 

 

Frau Köbler-Gross hält eine solche Diskussion für überschätzt. Die Intention des 

Antrags sollte nur als Signal verstanden werden. 

                                                                                                                                      

Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag wie folgt geändert mit 

11 Ja-Stimmen und 1 Gegenstimme befürwortet: 

 

 „ In Gonsenheim gibt es zwei Schleckermärkte, stadtweit sind es unserem 

 Kenntnisstand nach 12. 
 

 Vor dem Hintergrund der Insolvenz der Schleckerkette bitten wir die Verwaltung, 
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 - alles in ihrer Möglichkeit stehende zu tun, damit möglichst viele 

Mitarbeiterinnen 

   und Mitarbeiter einen Arbeitsplatz behalten können und kein Leerstand 

entsteht 
 

 - und im Ortsbeirat hierüber rasch Bericht zu erstatten. “ 

 

Frau Diehl verlässt die Sitzung  
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Anfragen                                                     
 

 

 

Punkt 9 Parksituation Sporthalle Weserstraße (SPD) 

Vorlage: 0478/2012 

 

Es liegt keine Antwort der Verwaltung vor. 

 

Laut Herr Elsner, Mitglied des Behindertenbeirates, entsteht Parkdruck innerhalb des 

angrenzenden Gebietes an die Sporthalle Weserstraße und hier insbesondere in 

der Sophie-Grosch-Straße. Die Gehwege werden zugeparkt, zudem würden in der 

Rektor-Forestier-Straße sämtliche Beschilderungen fehlen 

(Geschwindigkeitsbegrenzung, Parkmöglichkeiten usw.). 
 

Er regt an, die dort vorhandene Grünfläche als Interimsparkraum zu nutzen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10 Sachstandsberichte 
 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 10.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1071/2011 FDP, Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim 

hier: Maßnahmen zur Verbesserung und Dokumentation der 

aktuellen Verkehrssituation im Ortsgebiet von Mainz-Gonsenheim 

Vorlage: 0168/2012 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 26.01.2012 zur 

Kenntnis. 
 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 10.2 Antwort auf Anfrage Nr. 0147/2012 (CDU) betr. "Begrünung des 

Areals westlich der Maria-Sibylla-Merian-Straße" 

 

Kenntnisnahme der Antwort der Verwaltung vom 30.01.2012. 

 

Herr Dr. Schinke bittet um Mitteilung, wer für die weitere Abwicklung der 

Maßnahme zuständig ist, um mit ihm Kontakt aufnehmen zu können. 
 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

Punkt 10.3 Antwort auf Anfrage Nr.0146/2012 (ödp) betr. "Sanierung des 

Studierendenwohnheims Canisiusstraße" 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 25.01.2012 zur 

Kenntnis.  
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Punkt 10.4 Sachstandsbericht zu Antrag 0141/2012 CDU, Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim; 

hier: Schallimmissionen Wildbachtalbrücke 

Vorlage: 0461/2012 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes der Verwaltung vom 12.03.2012, 

Az.: 17 00 66 Go.  
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Punkt 10.4.1 Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 0141/2012 CDU, 

Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim; 

hier: Schallimmissionen Wildbachtalbrücke 

Vorlage: 0522/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Antwort der Verwaltung vom 17.03.2012, 

Az.: 17 00 66 Go, zur Kenntnis. 
 

                                                                                                                                     

 

Punkt 10.5 Antwort auf Anfrage Nr.0144/2012 (CDU) "Fahrradnutzung in 

Gonsenheim, Mietfahrräder-Angebot der MVG" 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 

1. März 2012 zur Kenntnis. 
 

                                                                                                                                     

 

Punkt 10.6 Antwort auf Anfrage Nr. 0145/2012 (CDU) "Geplante Fahrstrecke 

der Buslinie 47" 

 

Kenntnisnahme der Antwort der Verwaltung vom 11. März 2012.  
 

                                                                                                                                     

 

Punkt 10.7 Sachstandsbericht zu Antrag 0143/2012 SPD Ortsbeirat Mainz-

Gonsenheim 

hier: Weitere Überlegungen Friedwald 

Vorlage: 0473/2012 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 17.03.2012 zur 

Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
 

                                                                                                                                     

 

Punkt 11.1 Ehrenkodex des Rates der Landeshauptstadt Mainz 

 

Das Schreiben des Herrn Bürgermeister Beck vom 24. Januar 2012 nimmt der 

Ortsbeirat zur Kenntnis.  
 

                                                                                                                                     

 

Punkt 11.2 Überprüfung der Beleuchtung 

 

Das Schreiben der Frau Beigeordneten Grosse vom 6. Februar 2012, Az.: 

2 66 13 Go, wird vom Ortsbeirat zur Kenntnis genommen. 
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Ende der Sitzung: 21:10 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Sabine Flegel gez. Hermann-Josef Schäfer 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

gez. Dr. Holger Schinke gez. Jens Carstensen 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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